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                                                                     VERBALE N° 63/2021

SEDUTA DEL 17 Dicembre 2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 17 (diciassette) del mese di Dicembre, la Commissione 5 è 

convocata in modalità telematica, a norma di quanto espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020, alle ore 

12.00 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazione della Presidente;

� Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

� Esame ed espressione di parere della Mozione 1269/21 Oggetto:  In merito alla accessibilità presso 

lo Stadio Comunale Artemio Franchi;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 12.00 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Roberto De Blasi, Stefano

Di Puccio, Jacopo Cellai in sostituzione di Alessandro Draghi, Maria Federica Giuliani in sostituzione di 

Barbara Felleca, Massimo Fratini, Antonio Montelatici, Francesco Pastorelli, Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE JACOPO CELLAI ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE MARIA FEDERICA GIULIANI BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 12.10 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

E’ presente la Consigliera Michela Monaco in quanto prima proponente della Mozione in esame.
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Il Presidente Giorgetti presenta la Mozione all’ordine dei lavori ricordando che la stessa è stata assegnata 

anche alle Commissioni 3 e 6 quindi, dopo aver fatto un cappello sull’argomento, passa la parola alla 

proponente.

La Cons. Monaco inizia il proprio intervento esponendo l’atto e ricordando le difficoltà di accesso ad un 

evento sportivo nello stadio Artemio Franchi e dell’unica soluzione al momento praticabile per tutte quelle 

persone diversamente abili, che hanno bisogno dell’ausilio della carrozzina, per accedere alla visione della 

partita con tutte le derivanti del caso come ad esempio tifosi di squadre antagoniste costrette a dividersi 

un’unica area tra l’altro anche limitata nello spazio.

Nell’impegnativa l’atto chiede che, tenuto conto della prossima ristrutturazione dell’impianto, si possa 

destinare parte dei fondi messi a disposizione per abbattere le barriere architettoniche e rendere disponibili 

alle persone portatori da handicap tutti i settori dello stadio.

La Consigliera si mette quindi a disposizione dei commissari che volessero approfondire l’argomento. 

Il Presidente Giorgetti ringrazia per la testimonianza portata dalla proponente ed apre al momento degli 

interventi cominciando dal Vicepresidente Bussolin che inizia subito con la premessa di aver sottoscritto 

l’atto, non tanto per senso politico ma per quanto trova la Mozione scritta con criterio e professionalità 

ricordando oltremodo i passaggi che sono stati fatti in tal senso sia dal Direttore Generale Giacomo Parenti 

sia dal Sindaco Dario Nardella quindi, dopo un congruo intervento di natura tecnica dove rammenta che 

sarebbe auspicabile inserire all’interno dei componenti della Commissione che si occuperà dell’affidamento 

dei lavori di ristrutturazione dello stadio una professionalità in grado di risolvere i problemi delle persone 

diversamente abili, conclude con alcune considerazioni personali.

Il Cons. Pastorelli considera l’atto di sicuro interesse ma, al contempo, nutre qualche perplessità quando si 

chiede di destinare una parte dedicata per ogni settore dello stadio sostenendo che in alcuni settori ci possono

essere, per sua natura, tifosi a volte “esagitati” che potrebbero compromettere l’incolumità delle persone 

diversamente abili.

Gli intervento continuano con l’intervento del Cons. Santarelli che, come i colleghi che l’hanno preceduto, 

trova l’atto puntuale e preciso ma anche molto sensibile, quindi, dopo essersi complimentato con la 

proponente Monaco, trovando l’intervento del Cons. Pastorelli molto pertinente in un ottica di miglioramento

della Mozione.

La Cons. Giuliani inizia ricordando che purtroppo non esiste una legge nazionale che regolamenta gli accessi

delle persone diversamente abili nelle strutture sportive ma che, nonostante questa mancanza, Firenze, e la 

sua Amministrazione, si sia sempre caratterizzata nell’andare incontro alle persone portatori di qualsiasi 

disabilità ricordando alcune strutture di proprietà comunale che si sono contraddistinte nell’abbattere le 

barriere architettoniche.

E’ quindi il Presidente Giorgetti a prendere la parola rammentando la normativa del CONI che omologa gli 

impianti sportivi per l’accesso ai disabili sostenendo, di conseguenza, la necessità di integrare tutti gli 

spettatori ad una visuale della manifestazione sportiva dove ritengono più opportuno, anche se riconosce che 

esistono delle difficoltà sostanziali e oggettive per alcune persone con difficoltà di deambulazione 

sostenendo che potrebbe essere auspicabile un intervento da parte del Direttore Generale Giacomo Parenti.
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Il Cons. De Blasi auspica da parte sua che il bando di concorso per l’affidamento dei lavori di 

ristrutturazione dello stadio Franchi, tenuto conto delle indicazioni redatte dagli uffici tecnici con la 

supervisione del Direttore Generale, tenga conto dei requisiti per l’abbattimento delle barriere architettoniche

in tutti i settori dello stadio. 

Il Cons. Montelatici sposa appieno quanto appena esposto dal Cons. De Blasi ricordando che esistono 

all’estero esempi virtuosi di impianti sportivi che prevedono che in ogni settore ci siano dei posti riservati ai 

disabili quindi termina chiedendo alla proponente di potere sottoscrivere l’atto.

Il Cons. Rufilli apprezza il fatto che questo atto abbia una condivisione trasversale quindi, come proposto dal

Presidente Giorgetti, pensa sia necessario audire in una prossima seduta di Commissione le persone che si 

occupano dell’affidamento dei lavori.

Il Presidente ritiene indispensabile esitare la Mozione soltanto dopo aver avuto l’illustrazione del progetto da

parte del Direttore Generale quindi, dopo alcune considerazioni personali su un eventuale integrazione di 

altre commissioni per organizzare una seduta congiunta, passa la parola per le conclusioni finali alla 

proponente Monaco.

La Consigliera quindi risponde positivamente alla domanda di sottoscrizione da parte del Cons. Montelatici e

considera che un eventuale audizione del Direttore Parenti dia più forma e sostanza alla Mozione quindi 

l’atto viene sospeso per essere valutato, magari con una seduta congiunta integrando le altre due 

Commissioni a cui era stato assegnato, quindi ringrazia i componenti della Commissione per la sensibiltà 

dimostrata.

Il Presidente Giorgetti ringrazia tutti i presenti per la partecipazione quindi dichiara conclusa la seduta alle 

ore 13.00.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE JACOPO CELLAI ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE MARIA FEDERICA GIULIANI BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 20 Gennaio 2022
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     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


